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成都华神科技集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2025-001 

投资者关系活

动类别 

 

特定对象调研        分析师会议 

媒体采访            业绩说明会 

新闻发布会          路演活动 

现场参观  

其他 （请文字说明其他活动内容） 

活动参与人员 万联证券、致衍基金、龙凤飞基金及 9 名个人投资者 

时间 2025 年 3 月 12 日 

地点 成都华神科技集团股份有限公司 

形式 现场     ☐网上    ☐电话会议 

上市公司接待

人员姓名 

副总裁、财务总监：李俊 

董事会秘书：宁潞宏 

华神药厂副总经理：田仁松 

投资总监：桂振峰 

华神药业市场部经理：张玉桃 

交流内容及具

体问答记录 

一、参观公司 

参观公司展厅和部分生产车间，了解公司产品类型、生产流

程等。 

二、介绍公司的基本情况 

介绍了公司的基本情况，包括发展历程、战略规划、业务布

局、产品及技术优势等。 

三、交流的主要问题及答复 

问 1：公司在中医药数字化技术领域的布局与应用？ 



答：公司重视新技术对生产效率和生产质量的提升，公司内

部组织了针对 AI 的专项培训，公司正在积极探索和布局中医药

数字化领域，将 AI 技术深入应用到研发、生产、销售、职能等

多项领域和业务，促进各个板块高效化和智能化，持续增强公司

市场竞争力。感谢您的关注。 

问 2：出现业绩亏损的主要原因？ 

答：公司 2024 年业绩亏损主要是以下几方面原因：首先，建

筑钢结构板块严控项目承接范围，聚焦筛选现金流稳健的优质项

目，导致该板块产值和利润确认较去年大幅减少；其次，山东凌

凯在建项目尚处于试生产调试阶段，未实现产品销售，产生折旧

摊销费用；再次，初步经评估需确认商誉减值，并据此计提了相

应的商誉减值准备；最后，2024 年公司坚定聚焦医药主业，医药

业务营业收入较去年增长，但由于市场竞争激烈，中药原材料采

购价格持续攀升，致使整体毛利率呈下滑态势。这些因素共同影

响了公司短期财务表现。感谢您的关注。 

问 3：公司如何应对中药原材料价格波动，原材料成本不断

上涨的风险？ 

答：您好，药材价格上涨影响因素复杂，主要包括：成本方

面，如人工成本、初加工成本上涨；供应方面，如政策调整导致

种植面积缩减、国家对珍稀野生药材实行禁采、限采，异常天气

持续时间长导致单产下降、乱采滥挖对野生中药材资源的破坏等

减少市场供应；除此之外，还有资金炒作等因素。公司将持续关

注原材料市场动态，通过产地调研等方式，加强原辅材料采购与

成本管控，密切跟进价格走势，合理安排库存头寸及采购周期，

采取策略性备货锁价、与源头生产方建立订单种植、定点加工等

合作方式，将原材料价格波动固定在可控范围内，以最大限度控

制成本，防范原材料供给风险。感谢您的关注。 

问 4:2025 年的重点营销策略？ 

答：您好，公司计划院内市场、院外市场、新零售同步推进，

引入多元化团队竞争机制与学术推广体系深化市场渗透率。加强



现代中药的研发投入，将学术和研发更贴近市场需求。抓住集采

政策机遇，利用集采带来的市场整合机会，通过“以价换量和渠

道下沉”策略加大三七通舒胶囊核心品种在医疗机构的覆盖率，

实现产品在医疗机构的放量销售。同步推进与商业公司及有实力

代理商的深度合作，加大招商力度，加强渠道建设。感谢您的关

注。 

问 5：目前控股股东持股比例不到 20%，有无提高控股权比

例的计划和想法？ 

答：您好，目前持股比例确实相对不高，我们将根据市场、

监管政策等综合分析，择机采取合法合规的措施提高持股比例。

未来如有相关计划，公司将严格按照有关法律法规履行信息披露

义务。感谢您的关注。 

问 6：公司现金分红水平是否满足最新政策规定？ 

答：您好，公司现金分红方案严格遵循《公司法》《证券法》

等法律法规规定，在保障合规性基础上，综合考量公司战略发展

规划、当期盈利水平及现金流状况，兼顾股东合理回报与企业可

持续发展需求，通过科学决策机制确定分红比例，持续优化股东

回报机制。感谢您的关注。 

问 7：预计集采对公司整体毛利率的影响？ 

答：您好，产品进入集采后，有一定幅度的价格下降，在集

采规则的影响下，集采产品的毛利率会有一些波动，公司将积极

应对集采带来的挑战并抓住集采带来的机遇，借助集采的以价换

量模式，增加医疗机构覆盖量，扩大中选产品在所在区域的销售，

提高市场占有率，提升品牌影响力，以实现经营业绩的持续增长。

感谢您的关注！ 

问 8：对剥离钢结构业务的规划？ 

答：您好，公司钢构业务与医药健康主业的战略协同效应不

足，基于战略聚焦原则，管理层将结合公司战略发展需要，对非

核心资产实施价值重构，考虑通过剥离、出表或引入战略合作等



方式优化资产配置，集中资源保障医药健康主业高质量发展，提

升上市公司整体价值创造能力。感谢您的关注。 

 

 

关于本次活动

是否涉及应披

露重大信息的

说明 

不涉及 

活动过程中所

使用的演示文

稿、提供的文档

等附件（如有，

可作为附件） 

无 

 


